

Mercredi 12 Février 2020
www.laprovence.com

Gran

VILLENEUVE-LEZ-AVIGNON

La philo offre aux enfants un espace de liberté

Ca veut dire quoi être libre ? La curiosité, c'est un défaut ? Reconnaissons à l'enfant d'avoir le chic de poser des questions qui laissent parfois, souvent, les parents sans réponse. C'est pourtant autour de ces mêmes interrogations existentielles que se déroulent les rencontres philo, histoire de prouver que la philo n'est pas réservée aux intellos.

Installée depuis 8 ans à Villeneuve, Delphine Demangeon est psycho praticienne (hypnose, thérapie) et anime en parallèle des ateliers de discussions philosophiques dans les écoles primaires, les collèges et dans les médiathèques. Mais, c'est quoi au juste la philo pour les enfants et à quoi ça sert ? "Ces séances leur offrent un espace de liberté, un temps pour se poser, échanger, ouvrir son esprit, explique l'animatrice. Autour d'un thème, chacun peut donner son avis, évoquer son vécu et son expérience, ses croyances. Cela permet de se positionner, de réfléchir par soi-même tout en étant tolérant et ouvert aux autres".

Hier matin, une dizaine d'en-



Aux côtés de Delphine Demangeon, les philosophes en herbe Juliette et Lise attendent le début de la rencontre. / PHOTO J.M.-C.

fants, parfois accompagnés d'un adulte, se sont retrouvés à la médiathèque Saint-Pons pour le premier rendez-vous 2020. Après avoir suivi une séance de mini-pratique de l'attention, ce qui leur permet d'être dans le présent, de se concentrer et d'entrer dans la discussion dans le calme, le sujet est posé : " Faut-il toujours obéir ? ". Vaste question quand on est âgé de 8 à 12 ans. "J'ac-

cueille tout ce qui vient, explique Delphine Demangeon. Mon but n'est pas d'aller vers un point précis, de leur transmettre des connaissances. J'aide à développer une pensée personnelle, un esprit critique, une capacité à raisonner au-delà des croyances et des opinions".

Ici, aucun savoir de base ni d'âge minimum. Il suffit juste d'avoir envie de dialoguer, d'ar-

À SAVOIR

La philo à l'école primaire
Des ateliers philo dans les cours d'éducation civique et morale transmettent un socle de valeurs communes: la dignité, la liberté, l'égalité, la solidarité, la laïcité, l'esprit de justice, la tolérance et l'absence de toute forme de discrimination. Ces ateliers peuvent s'inscrire également au sein d'un projet en arts plastiques ou encore en CDI en s'appuyant sur des lectures.

gumenter et d'écouter. Débat d'idées, échanges, écoute, et si c'était tout simplement les premiers actes citoyens d'un futur adulte ?

Jacquie Manoël COLIN

La discussion intergénérationnelle du 15 février à la médiathèque Saint Pons se fera autour de la question " Qui suis-je ? de 10h 30 à 11h 30, atelier gratuit sur inscription.

www.delphinedemangeon.com